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ASSEMBLEIA de FRECUESIA da

CAMACHA
|\4unicípio de Santa Cruz I Madeira

Mandato 2021-2025

ATA N.q 92

Aos vinte e seis dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, pelas dezanove

horas e trinta minutos, reuniu no Edifício-Sede da funta de Freguesia da Camacha,

em.sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia da Camacha, presidida por António

Márcio Freitas Teixeira, Maura Patrícia Henriques Ferreira, Primeira Secretária

e ainda os vogais Eládio fosé Figueira Gonçalves, Inácio Alexandre Melim

Fernandes, Gonçalo Nuno Martins Antunes, fosé David Andrade Gonçalves, Rui

Duarte Fernandes Sousa, Ricardo forge Ornelas Vasconcelos e Michele Martins.-

Estiveram ainda presentes nesta sessão os seguintes membros do Órgão Executivo;

Pedro Damião Barreto Fernandes, Presidente, Mário Frederico Quintal Teixeira,

Tesoureiro, e ainda os Vogais Sónia Cristina Freitas Castanha e Ricardo Emanuel

Nóbrega Baptista.

Não compareceram a esta sessão, pelo Partido funtos pelo Povo, a segunda

secretária da Assembleia Catarina Isabel Baptista Vieira, o vogal Óscar Leandro

Rodrigues Ornelas e a vogal Ana Daniela Ferreira Marques, pelo Partido

Socialista, não compareceu a vogal Basilissa Fernandes.

Esta sessão teve a seguinte ordem de trabalhos

A. Período antes da Ordem do Dia

O vogal, Rui Sousa eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz IPPD/PSD.CDSPP),

sugeriu no início de cada assembleia de freguesias ser realizado um pequeno

apanhado dos assuntos deixados em aberto nas assembleias anteriores, desta

forma a sua intervenção teve início com questões relativas a assuntos abordados
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anteriormente. Relativamente aos varandins e jardins juntos às piscinas,

questionou acerca do plano de desratização a ser efetuado na freguesia, o

asfaltamento de sarjetas no Caminho Fonte Concelos, os Contentores de lixo na

travessa foão Cláudio, a requalificação do parque de merendas do Ribeiro Serrão,

questionando quais as intervenções a serem realizadas e as datas previstas para as

mesmas, os limitadores de velocidade na Escola Básica Dr. Alfredo Ferreira

Nóbrega fúnior, relativamente ao roteiro de património edificado, questionando se

já foram efetuadas as devidas alterações, e por fim relativamente ao balancete

analítico questionando se este seria disponibilizado sugestão que teria sido feita

pela coligação Cumprir Santa Cruz I PPD/PSD.CDSPPJ na assembleia de freguesia

anterior

O Presidente da |unta de Freguesia, Pedro Fernandes, respondeu que

relativamente aos trabalhos no jardim junto à piscina, estes seriam realizados

assim que houvesse disponibilidade por parte da Câmara Municipal de SantaCruz,

uma vez que estão com falta de pessoal.

Relativamente ao problema da praga de ratos na freguesia, o Presidente da junta

de Freguesia, Pedro Fernandes, afirmou que já teria sido deitado raticida nalguns

pontos da Camacha, por parte da junta de Freguesia. --------

No que diz respeito ao problema na zona da Fonte Concelos, o Presidente da funta

de Freguesia, Pedro Fernandes, esclareceu que esteve no local junto da população

e que estes não apontaram nenhum problema, indicando que também estaria a ser

efetuada uma acção de limpeza nessa zona.

O vogal, Ricardo Vasconcelos, interveio, esclarecendo relativamente à zona em

causa e especificando que o problema surgiu após o asfaltamento da estrada e que

este é um problema que se verifica quase à um ano. ------

O Presidente da funta de Freguesia, Pedro Fernandes, afirmou que a empresa

responsável pela obra iria fazer as aberturas para posteriormente colocar grelhar

de escoamento de águas, mas que quando se deslocaram ao local pra realizar esta

intervenção a população opôs-se. De qualquer forma o presidente ficou de verificar
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novamente esta situação junto do engenheiro responsável pela obra
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Relativamente à questão dos contentores do lixo na Travessa foão Cláudio, o

Presidente da.funta de Freguesia, Pedro Fernandes, afirmou que iria informar

novamente o departamento do ambiente e tentar perceber qual a melhor solução

para esta zona, uma vez que a sugestão apontada na assembleia de freguesias

anterior, não é possível de ser efetuada uma vez que os proprietários do terreno

não autorizam.

No que concerne às obras no parque de merendas do Ribeiro Serrão, o Presidente

da funta de Freguesia, Pedro Fernandes, afirmou que está contemplado e

sinalizado, mas que a obra será realizada a partida ainda durante este ano,

dificilmente a obra na sua totalidade, mas pelo menos a colocação das mesas e o

arranjo do pavimento. -------

No que diz respeito aos Limitadores de velocidade junto à Escola Básica 2.e e 3.e

ciclos Dr. Alfredo Ferreira Nóbrega fúnior, Pedro Fernandes, Presidente da funta

de Freguesia, informou que o sinal jâ foi ratificado e que a velocidade máxima

permitida nesta mesma zonajá está a quarenta, informando também que já existe

a aprovação para a colocação de lombas nesta mesma zona.

Relativamente à questão do roteiro do património edificado, Pedro Fernandes,

Presidente da |unta de Freguesia, informou que iria falar novamente com a Dr.a

Tomásia relativamente a esse assunto. -------

O Tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, em resposta à questão do

Vogal Rui Sousa, eleito pela coligação cumprir Santa Cruz ( PPD/PSD.CDS-PP),

mencionou que após contactar a empresa que presta o serviço de contabilidade à

funta de Freguesia que o documento mais aproximado ao solicitado é o que reporta

a Demonstração da Execução Orçamental de Despesa e a Demonstração da

Execução Orçamental de Receita, cujos documentos foram trazidos para esta

reunião para respetiva consulta. O Tesoureiro da funta de freguesia aproveitou a

oportunidade para responder a uma questão levantada numa das reuniões

anteriores, referindo que em 202I, a receita das taxas e licenças foi de 460.00 €

[quatrocentos e sessenta euros) no total, distribuindo-se 346.60 € (trezentos e

quarenta e seis euros e sessenta cêntimos) por taxas referentes a canídeos e
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gatídeos, 80.00 € (oitenta euros) a certificação de documentos e 33,40 € [trinta e

três euros e quarenta cêntimos) para o Licenciamento de festas particulares flei

especial do ruído)

O vogal, Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação Cumprir Santa Cruz t
PPD/PSD.CDSPP) questionou relativamente ao facto do Guarda Noturno ter

deixado de prestar serviço na freguesia, apontando que a partir dessa data

começaram a surgir mais problemáticas relacionadas com roubos e assaltos na

mesma, apontou também que o Caminho da Madeira se encontrava sem

iluminação publica, questionando como é que a funta de Freguesia pretendia

intervir nesta situação, apontou novamente a problemática da remoção de lixo à

entrada do Caminho do Ribeiro Serrão, dizendo que esta continua a não funcionar

e que existe falta de reação por parte da Câmara Municipal de Santa Cruz

relativamente a esta situação, reforçou novamente a importância da realização de

um plano de desratização incluindo sinalética das zonas que se encontram em

desratização de forma a alertar a população para que esta esteja informada e tenha

as devidas precauções, terminou a sua intervenção sugerindo que fosse realizada

uma celebração da fundação da freguesia no dia 28 de Dezembro.

Presidente da funta de Freguesia, Pedro Fernandes, informou que relativamente

a situação do Guarda Noturno que também preocupou a funta de Freguesia foi

enviado um ofício à PSP, ao que estes responderam que de facto receberam

algumas queixas, mas que não foram assim tantas, mas que vai falar junto da

Câmara Municipal sobre a colocação de um novo Guarda Noturno.

O tesoureiro da funta de Freguesia , Mário Teixeira, em resposta à questão do

vogal, Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação cumprir Santa Cruz t
PPD/PSD.CDS-PP) interveio para complementar a informação jâ transmitida pelo

Exmo. Sr. Presidente da |unta referindo que a resposta facultada pela Divisão

Policial de Machico da PSP, datada de 26 de agosto de 2022, atesta que apesar da

saída do guarda noturno o patrulhamento é constante, bem como que no que

concerne ao aumento da criminalidade na Camacha está semelhante à dos anos pré

pandemia, sendo que as noticias vindas a publico, na sua génese, não
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correspondem à verdade. O Tesoureiro finalizou a sua intervenção, informando

que irá disponibilizar-se a resposta da PSP a todos os membros da Assembleia de

Freguesia

O Presidente da funta de Freguesia, Pedro Fernandes, informou que

relativamente à problemática da iluminação do Caminho da Madeira informou que

esta situação jâ está sinalizada assim como nazona do Bar 21,. Acrescentou ainda

que relativamente à problemática do lixo no Caminho do Ribeiro Serrão e a

desratização iria voltar a reforçar estes assuntos junto da Câmara Municipal de

Santa Cruz

O tesoureiro da funta de Freguesia , Mário Teixeira, em resposta à questão do

vogal, Ricardo Vasconcelos, eleito pela coligação cumprir .Santa Cruz t
PPD/PSD.CDS-PP) interveio afirmando que relativamente à celebração da

fundação da freguesia, esta era uma sugestão válida e que inclusive já teria sido

equacionada pelo executivo, mas tendo em conta o facto de coincidir com as

festividades do natal a ideia nunca seguiu em frente nem foi explorada.

B. Ordem do Dia----

Ponto L. Apreciação e votação da ata n.q 91

O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à
votação a ata número noventa, sendo a mesma aprovada por maioria com oito
votos a favor e uma abstenção

Ponto 2. Apreciação e votação da proposta de alteração ao Regulamento de

Comparticipação Financeira aos Estudantes Universitários da Freguesia da

Camacha, subscrita pela Coligação Cumprir Santa Cruz [PPD/PSD.CDS-Pp),

O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, usou da palavra para referir

que o Executivo da funta de Freguesia da Camacha considera que investir nas

pessoas é também investir na Freguesia, contrariamente ao que se poderá dizer,

reforçando que também gostaria que o valor da comparticipação financeira aos

estudantes universitários da Freguesia da Camacha fosse mais elevado, contudo tal

não pode condicionar a saúde financeira da mesma. Neste sentido, o Tesoureiro,

usando como exemplo o número de candidaturas ao referido apoio em 202'1,,

balizando-se na 97 fnoventa e sete), reportou que se fosse para seguir o modelo
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apresentado o valor da rubrica teria que se registar nos l-3.500,00 € [ treze ile

wquinhentos euros), efetivando-se, em caso de aprovação de um aumento de

7.500,00€ ( sete mil euros J na rubrica, não conseguindo identificar de onde seria

possível retirar o valor para suprimir esse aumento. O Tesoureiro, Mário Teixeira,

concluiu a sua intervenção reforçado que já se procedeu a um aumento do valor

inscrito na respetiva rubrica, passando de 6.000,00 € [ seis mil euros) para

8.000,00 € (oito mil euros), recordando que, para o ano de 2023 se deverá

aguardar pela averbação do valor do Saldo de Gerência que transitará para2023 e

posteriormente, analisar a deliberar o incremento do valor a inscrever na rubrica

referente à respetiva Comparticipação Financeira. ----------

A proposta foi vetada com seis votos contra e três votos a favor.

Ponto 3. Apreciação e votação da proposta de alteraçãoo de Toponímia, subscrita

pela Coligação Cumprir Santa Cruz (PPD/PSD,CDS-PP)'

O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, interveio para sugerir que,

tendo por base o que leu na Lei, no Regulamento Toponímico do Município de

Santa Cruz e noutros Regulamentos da mesma ârea, aconselha que se faça, este

procedimento de uma outra forma, onde primeiramente, se realize uma

auscultação aos proprietários dos imóveis do arruamento em causa fVereda do

Banif), assim como se elabore um abaixo assinado ou outro documento que ateste

que os moradores são concordantes com a alteração e que têm conhecimento que

os encargos serão suportados por si. O Tesoureiro da funta de Freguesia, Mário

Teixeira, finalizou a intervenção mencionando que, desde que o documento seja

assinado por dois terços dos proprietários visados, a proposta terá condições para

ser aprovada, deixando a recomendação que este Ponto transite para a próxima

reunião Ordinária de assembleia de Freguesia.

Ponto 4. Outros assuntos de interesse

O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, informou que tendo por base

o principio constitucional do direito de oposição democrática, constante do artigo

114.e da constituição da Republica Portuguesa, o Estatuto do Direito de Oposição

prevê que, segundo o número 3 do artigo 5.q da Lei nq 24/98 de26 de maio, os
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partidos políticos representados, órgão deliberativos das autarquias locais d-que

não façam parte dos correspondentes órgãos executivos ou que neles não assuam

pelouros, poderes delegados outras formas de responsabilidade direta e imediata

pelo exercício de funções executivas, têm o direito de ser ouvidos, sobre as

propostas dos respetivos orçamentos e planos de atividade. Neste sentido vimos

pelo presente convidar os partidos representados nesta Assembleia a apresentar

propostas que possam ser incluídas no orçamento do ano económico de 2023,

f.azendo chegar as mesmas por e-mail para o correio eletrónico

assembleia@jfcamacha.pt até ao próximo dia26 de Outubro

O tesoureiro da funta de Freguesia, Mário Teixeira, interveio para esclarecer

algumas duvidas que têm surgido relativamente ao Camacha Trail, reportando que

existe um protocolo de Cooperação celebrado entre a Casa do Povo da Camacha e

a funta de Freguesia da Camacha que visa a organização conjunta desta prova,

reforçando que a Casa do Povo, através da sua valência da Secção Desportivo, é

parte ativa da organizaçáo, assim como esta funta de Freguesia---------

C. Público - Período de intervenção

A vogal Michele Martins da coligação cumprir Santa Cruz ( PPD/PSD.CDS-PP)

interveio, chamou a atenção para algumas estradas e caminhos a necessitar de

limpeza nomeadamente a estrada do Ribeiro Serrão , Caminho dos Piquetes,

Variante, Caminho da Madeira, Caminho da Fonte Concelos, mais propriamente

junto ao hotel velho.

O Presidente da funta de Freguesia, Pedro Fernandes, referiu que são situações

que estão sinalizadas, havendo um plano anual de limpezas a seguir.-----------------

O vogal Inácio Fernandes,levantou a possibilidade de serem colocados remendos,

arranjar o pico do infante, requalificar a fonte e colocar um ecoponto.
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O Presidente da funta de Freguesia, Pedro Fernandes, informou que ia levar o

assunto para discussão Câmara Municipal de Santa Cruz.------

Não havendo mais nada a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia, Márcio

Teixeira, deu por encerrada a reunião pelas vinte e uma horas.

Presidente da Mesa da
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Primeira Secretária

(Maura Patrícia Henriques Ferreira)

Segundo Secretário

(Eládio Gonçalves)
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